



**ENERGIE STARS 2020** 

## Smurfit Kappa und BRG Traun als Schrittmacher der Energiewende

ANSFELDEN/TRAUN. Vergangene Woche wurden von Wirtschafts-Landesrat Markus Achleitner die Energie Stars 2020 vergeben. Unter den Preisträgern sind auch die Smurfit Kappa Nettingsdorf und das BRG Traun.

In der Kategorie "Energiwende ganz groß" konnte das Projekt Smurfit Kappa Future Energy Plant überzeugen. 134 Millionen Euro wurden in hocheffiziente Anlagen der Papierfabrik Smurfit Kappa in Nettingsdorf und in die Energieoptimierung investiert und damit ein wichtiger Beitrag zur Steigerung der Nachhaltigkeit und Effizienz des führenden Erzeugers von Wellpappe-Rohpapier ge-

setzt. Das Herzstück ist ein neuer Laugenrückgewinnungs-Kessel. Damit ist es möglich, durch die Verbrennung von Bio-Ablauge und von geruchsbehafteten Prozessgasen Strom und Dampf zu erzeugen. Um kurzfristige Dampfüberschüsse beim Produktionsprozess nutzen zu können, wurde ein neuer Dampfspeicher installiert. Eine neue 28 MW-Gegendruckdampfturbine steigert die Effizienz der Stromproduktion um zehn Prozent. Eine neue automatisierte Kesselwasseraufbereitungs-Anlage und neue Mitteldruck-Trockenzylinder für die Papiermaschine ergänzen die Effizienzmaßnahmen. Durch das Projekt reduzierte sich der fossile CO<sub>2</sub>-Ausstoß des gesamten Werkes in Nettingsdorf



Günther Hochrathner (Smurfit Kappa Nettingsdorf) u. LR Markus Achleitner

um zwei Drittel, es werden 200 Millionen Kilowattstunden Erdgas pro Jahr eingespart (das entspricht dem Durchschnittsgasverbrauch von 12.000 Haushalten).

## Energiewende im Fokus eines neuen Schulkonzepts

Ebenfalls einen Preis holte sich in der Kategorie "Energiewende für Jung und Alt" das BRG Traun: Vor einem Jahr wurde das umfassende Projekt "Klimaschutz – wir beginnen bei uns selbst" gestartet, welches dann auch das Jahresmotto der Schule wurde. Zahlreiche Ideen wurden verwirklicht und dabei auf einen ganzheitlichen Ansatz mit vielfältigen Projekten geachtet. Der Aktivitätsbogen reichte von Klimawandertag, den "Energie- und Klimabeauftragten", der CO2-Ampel und dem Lärmmessgerät in der Klasse, dem "Radfahren statt Staustehen" bis hin zur Teilnahme mit einem Beleuchtungsprojekt bei der Physikolympiade. Schüler, Lehrer und Eltern haben gemeinsam am eigenen Umweltbewusstsein gearbeitet Klimaschutz und Energiesparen sind jetzt fixer Bestandteil des Schulkonzepts.

LIGAPORTAL.AT

## Die neue Ligaportal-App: Königsklasse für das Smartphone

SATTLEDT. Brandneues Design, noch einfachere Navigation und viele einzigartige Features: Die neue Live-Ticker-App von ligaportal.at setzt besondere Maßstäbe in der Fußball-Berichterstattung.

Woche für Woche übertragen die Live-Ticker-Reporter des Ligaportals rund 1.000 Fußball-Spiele: von der Champions League bis zur untersten Klasse in Österreich – und das seit 13 Jahren. Seit kurzer Zeit spielt die App auf einem noch höheren Niveau und ist der perfekte Neuzugang fürs mobile Endgerät. "Wir haben uns ganz bewusst für ein modernes Design entschieden





Ligaportal-Chef Thomas Arnitz freut sich auf den baldigen Start der Meisterschaft.

und den primären Fokus auf eine übersichtliche Gestaltung und eine verbesserte Navigation gelegt", sagt Thomas Arnitz, Gründer und Geschäftsführer von ligaportal.at. "Unser Content ist im deutschsprachigen Raum ein absolutes Alleinstellungsmerkmal. Im Live-Ticker-Bereich sind wir Komplettanbieter." Neben einem brandneuen Design, bei dem der User die Hintergrundfarbe selbst wählen kann, punktet die neue Ligaportal-App mit Usability und einer Reihe von spannenden Features. So kann man etwa einen Home-Screen für jede Liga einstellen, Favoriten-Spielklassen nach Wunsch ordnen oder Lieblings-Teams anwählen. Ebenfalls neu: die parallele Anzeige von Live-Spielen. Besonders freut Arnitz, dass die von Usern lang ersehnten Aufstellungen und Live-Statistiken in den europäischen Top-Ligen sowie in den beiden höchsten österreichischen Spielklassen nun verfügbar sind. Die neue Live-Ticker-App gibt es für IOS und Android. Anzeige